

# LA INSTRUCCION DE LA CAUSA

## Materia próxima del Sacramento de la Penitencia

por JUAN SANCHEZ MARTIN

**SUMMARIUM.**—*Proponitur thesis: Sacramentum Poenitentiae constituitur instructione causae tamquam materia et verbis absolutionis tamquam forma. In Parte I exponuntur sententiae suis cum argumentis. In II exponitur nova thesis, dicta "iuridica". In III argumenta proponuntur ad defensionem theseos, cum directa, tum ex difficultatibus aliarum sententiarum. Accedit in IV expositio brevis doctrinae Sancti Thomae quoad materiam sacramentorum Poenitentiae et Matrimonii, ex qua infertur nostram sententiam, etsi littera ab illa Doctoris Angelici differre videatur, spiritu tamen componitur cum eius doctrina de Poenitentia "iudicio perfecto".*

### INTRODUCCION

Lanzamos una sugerencia, una idea nueva en la teología sacramentaria penitencial.

Desde el Concilio de Trento dos corrientes teológicas discuten un tema: materia próxima del Sacramento de la Penitencia. Todos dentro de la más pura ortodoxia.

Mientras para unos son materia próxima los actos del penitente, para otros está todo lo sacramental en la absolución, reduciendo los actos del penitente a la categoría de condición «sine qua non». Mientras para unos es necesario que estos actos sean sensibles, para otros basta con que sean actos internos. Nuestra tesis es ésta: **EL SACRAMENTO DE LA PENITENCIA SE CONSTITUYE CON LA INSTRUCCION DE LA CAUSA COMO MATERIA Y LAS PALABRAS DE LA ABSOLUCION COMO FORMA.**

No es la sentencia escotista, aún cuando coincida con ella al valorar los actos del penitente como mera condición «sine qua non», y al dar solución al caso angustioso de la absolución del moribundo destituido «Salmanticensis», 11 (1964).